

令和7年10月吉日

運営委員会だより

No. 2

昭和中学校 P T A
会長 湯田 雅美

令和7年10月11日（土）、PTA会議室にて第2回運営委員会を行いましたのでご報告いたします。

1.校長先生より

今日は学校公開・道徳授業地区公開講座にたくさんの方がご来校いただき、ありがとうございました。また公開授業後の意見交換会にもたくさん参加いただきありがとうございました。

10/1～3に3年生は修学旅行、2年生は職場体験を実施しました。修学旅行に引率しましたが、京都は適度な気温で天候にも恵まれ、去年のように途中で体調不良のため電車を下車したりする生徒もなく、無事に全員で行って、全員で一緒に帰って来ることができました。オーバーツーリズムで京都のメジャーな観光スポットは大変な混雑で、奈良は鹿と外国人が非常に多い状況でしたが、滋賀県の延暦寺はむしろ閑散としている状態でした。

10/30は音楽祭です。みんな今とても練習を頑張っていて、先日一組の合奏リハーサルを見る機会があつたのですが、とても完成度が高かったです。昭和中学校の生徒は、表現することに恥ずかしいと思う気持ちや街いがなく、そのような姿勢をお互いが応援しあっていることが素晴らしいと思います。

2.活動報告

本部：

- ・7/1に社会を明るくする運動に参加した。駅前でうちわを配布。8/23くじら祭りでもうちわを配った。
- ・「学校部活動の地域連携・地域移行 - モデル実証 - 説明会」に参加。先生方の働き方改革に基づき、地域の方に部活動への参加と協力を促す。次回秋季に開催予定。
- ・昭島市青少年問題協議会の善行表彰委員になっていて、年に1回、青少年善行表彰というものがあり、副会長が選考委員となっている。
- ・市中Pは6校中5校参加している（1校はPTAがなくなったので参加していない）。1校抜けたことを受けて、これから市中Pの在り方が昨日のミーティングで議題に上がった。
- ・体育祭は延期日①の6/4に実施された。延期した場合、ボランティアの位置づけが不明瞭になっていたので、そこを明瞭化したい。また延期して平日に実施となつたため、給食センター車両の出入りがあり混乱が見られた。
- ・クジラ祭りが8/24・25に実施。先生方、本部役員、ボランティアとともに子供たちの帰宅を促す声掛けをした。
- ・これからPTAの在り方について出席している委員に提起した。「PTA加入は任意でなく、強制加入でPTA会費は全世帯から徴収している」学校もある。昭和中では「加入は任意」という考え方のもと75%のPTAの加入率である。

今回は今後のPTA在り方について特に意見は出なかった。

1組委員会 :

・前回の運営委員会後に今後の活動について先生と話し合った。進学先が多岐にわたっているのでその進学先の先輩に話をきいてお礼の品を渡したいという話が出たが、予算が削られたのでそれは断念した。

そのかわり 3月の保護者会のあとに懇親会をやる方向で進めている。

1学年委員会 :

10/30 の合唱祭のボランティアをまとめている。ボランティアの割り振りを近日中に配布予定。

そのお手紙をあて名を記入した封筒に封入したのち、学校からボランティアへ個々に配布してもらう。

2学年委員会 :

第1回運営委員会後に体育祭時のボランティアを割り振ったのち、ボランティアへ手紙を作成し、学校を通じて個々に配布してもらった。

3学年委員会 :

特に活動なし。

制服リユース :

5/15 体育祭開催時の制服回収ボックス設置のお知らせをメール配信。

5/24 第1回タグ付け作業を実施。

6/4 体育祭当日受付に制服回収 BOX を設置し、制服リユース品を回収

7/3 制服リユース利用案内を手紙およびメールでお知らせした。

7/23 より 1階事務室にリユースボックスを常時設置。

9/1 提供協力のお願いを配布・配信し、9/8~9/19 を回収期間と設定。

9/8~9/19 大々的な回収を実施、担当者や設置場所を調整。

10/4 第2回タグ付け作業を実施。

※チェック体制として、7月から翌2月まで月1回状況確認・回収作業を実施し、1か月/人で担当者を割り当てた。

広報委員会 :

5/10 総会出席後、担当先生と今後の活動予定を話す。

5/11 職員アンケート案を委員から出してもらい、それに基づき、職員アンケートを実施。

5月末に職員からアンケートを回収した。

6/10 アンケート結果をもとに「昭和中PTAだより」原稿を提出し、7月に校正作業実施。

8/5 に「昭和中PTAだより」を配信した。その際ページが一部抜けていることが判明したので、8/7 に修正版を再配信した。

文化厚生委員会 :

第1回運営委員会のあと、担当の岡田先生と給食試食会の企画を立て、11/21に実施することにした。そのお知らせ文書を9/30に配布してもらった。現在のところ23名参加予定。今後の打ち合わせ日は

事務室の佐藤さんと調整する。

選考委員会：

特に活動なし。

3.議題

●制服リユース担当 名称変更の件

制服体育着も含まれるので、「制服・体育着リユース」に名称変更。

●制服体育着譲渡会の件

- ・11/12 新入生保護者説明会の終了後、PTA会議室にて譲渡会を開催予定だったが、今回は諸事情により見送る。参考までに他校のリユース品譲渡の状況を以下に記す。

「他校の譲渡状況」

拝島中は、新入生に対して全員制服・ジャージは新品を購入してもらって、成長に伴い、制服が小さくなった場合に800円くらいで販売している。

福島中は、新入生は制服・ジャージを新規購入してもらうことが前提である。

サイズが合わなくなつてリユースに出す場合クリーニング代を徴収し、リユースに回していたが、新しい制服になってからは、家庭内で洗濯が可能となつたのでクリーニング代は無料としている。基本的に在校生を対象に譲渡。

大阪方式：大阪は小・中学校制服がある。そのためリユース品の需要が高い。不公平にならないよう寄付していただいたリユース品は全てサイズ表をアップしてみんなに周知してもらっていた。そのうえで一人1着のみ希望を出してもらい、希望品がほかの人と重複していないかなど調整してから在校生にのみ譲渡した。

→他校の状況も鑑みて再検討した結果、基本的に譲渡は在校生対象とする。

また在校生へ譲渡する際の手順や条件を改めて周知してもらう。

- ・副校長先生より、「リユースジャージの場合、名前は違っていても可（可能な限り修正してほしい）。ただ学年カラーはなるべく合わせてほしい。」との要望あり。

●市への要望書について

10/9が締め切りで、10枚くらい要望書が来ている。まとめて市へ提出させてもらう。

4.その他

●地区連絡会予算について

予算に少し余裕があるので、生徒に還元できるような用途に使うことを考えている。まずはうちわを作成し、生徒の活動の応援に活用（例えば新春の駅伝大会や次年度の体育祭）したいと提案した。

もしほかに案があれば言ってほしい。

●テニス部が関東大会に出場したことに伴う横断幕について

校長先生から「電車に乗っている人に見られるような場所に掲示したいが、良い位置にあるフェンスが都の管理下にあり、掲示することは難しいため、場所の選定に苦慮している。」という意見があった。以後場所や座椅子などの詳細は継続して協議する。

- ・来年度の音楽祭は昭島市のフォスターホールが改修工事のため使用できない。

次年度 10 月末は福生の市民ホールを使用予定。

5.副校長先生より

善行表彰の推薦があれば言ってください。

市中Pで他校の今夏の状況を聞いたところ、酷暑のため冷房があまり効かず、室温が30°Cまで上昇し、授業中の熱中症になつたケースもあったそうです。昭和中は幸い冷房がよく聞いた状態で授業できていたので、授業中の熱中症の発症はありませんでした。

最近不審者情報があり、学校のフェンス外で女子生徒を見ながら不審な動きをしている人がいるので、見かけたらすぐ警察へ通報してください。

もし困ったことがあれば、直接副校長に連絡ください。

【お願い】

- ・学校施設(PTA会議室を含む)を利用する場合は、事前に副校長先生に申し出てください。
- ・各委員会から発行するお便りも、予め、副校長先生に確認をお願いいたします。
- ・PTAからの配布物は基本的にピンク色の用紙を使い、今年度も生徒数で印刷をお願いします。
ただし印刷作業自体はスクールスタッフのかたが行ってくれます。
➤用紙や封筒を使用の場合、PTA会議室の棚の中に用意していますので、お使いください。
- ・未確定の内容や話し合いの途中になっていることは、委員でない方に話すのを極力控えてください。
- ・誤解を受けるような言動は控えてください。

【今後の予定】

*第3回運営委員会：3/7(土) 時間・場所は後日お知らせします。

★PTAに皆様の意見などお寄せください！「akishima.showa.jhs.pta@gmail.com」まで。

